

BAB IV

PAPARAN DATA, TEMUAN PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Paparan Data Dan Temuan Penelitian

Dalam menyajikan data, bab ini membahas data yang memiliki relevansi langsung dengan subjek penelitian. setelah meneliti sumber data terkait analisis isi program pemberitaan wirausaha baru sebagai program prioritas bupati pamekasan di JTV Madura dengan paparan data sebagai berikut:

1. Isi Pemberitaan Program Wirausaha Baru Sebagai Program Prioritas Bupati Pamekasan Di JTV Madura

Untuk memenuhi kebutuhan siar, JTV Madura memiliki program dengan beberapa segmen yang secara umum terdiri dari berita, hiburan dan edukasi.⁵⁸

Tabel 2.1 Program JTV

Program	Jam Tayang	Hari Tayang	Format
Berita, Pojok Madura Siang	11:00-12:00	Senin-Sabtu	Live Youtube, Berbahasa Indonesia
Dialog Khusus	16:00-17:00	Kamis	Live Yaoutube
Berita, Pojok Madura Sore	16:00-17:00	Senin-Sabtu	Live Youtube
Pangajian JTV	17:00-18:00	Senin-Sabtu	Taping

Berita merupakan kumpulan informasi berupa video dan audio visual yang berisi tentang fenomena yang terjadi di suatu tempat,

⁵⁸ Data Penelitian, Dokumen JTV Madura

pemberitaan menjadi tempat penyebarluasan informasi secara cepat dan efisien. Berita dapat mempengaruhi orang secara massal sehingga penting sekali memperhatikan penayangan berita yang akurat dan kredibel yang dapat mengedukasi pada hal-hal yang positif.

Seperti pemberitaan tentang program wirausaha baru yang di dalamnya memberitakan seputar kegiatan usaha yang berhasil dibangun dan dikembangkan oleh anggota pelatihan WUB, dibawah ini merupakan petikan wawancara dengan beberapa narasumber dari JTV Pamekasan yang menjelaskan mengenai isi pemberitaan program wirausaha baru sebagai program prioritas bupati Pamekasan, diantaranya:

Menurut pemaparan bapak Ahmad Saleh selaku general manager menuturkan bahwa:

“tahap produksi berita itu ada tiga pertama pra produksi, kedua pelaksanaan, dan ketiga pasca produksi tidak hanya itu konsep produksi berita itu ada 4 ada pemirsa, durasi, waktu dan metode penyajian, jadi memproduksi dan menyiarkan berita itu ada tahapan-tahapan penting yang harus di lalui termasuk untuk program WUB ini supaya tujuan daripada berita mengenai program WUB ini bisa tercapai.”⁵⁹

Lebih lanjut disampaikan pula oleh bapak Moh. Hasan selaku biro Pamekasan yang menuturkan bahwa:

“ada 4 program yang kami punya diantaranya ada pojok Madura yang tayang pada siang hari, ada juga pojok Madura yang tayang pada sore hari, pojok Madura ini berisi tentang berita, selanjutnya ada program dialog khusus, pada program ini biasanya menghadirkan narasumber dari berbagai kalangan sesuai kebutuhan pemberitaan, dan ada juga program pangajian”⁶⁰

Lebih lanjut dijelaskan pula oleh bapak Suhri selaku pemimpin redaksi yang menuturkan bahwa:

⁵⁹ Ahmad Saleh, *Ganera Manager*, Wawancara Langsung, (Tanggal 02 Februari 2023 13:14)

⁶⁰ Moh. Hasan, *Biro Pamekasan*, Wawancara Langsung, (Tanggal 03 Februari 2023 07:35)

“ada 4 program yang tayang pada hari senin-sabtu live televisi dengan durasi kurang lebih 1 jam mulai dari jam 11.00-12.00, ada pula program dialog khusus yang tayang setiap hari kamis di televisi secara live pada pukul 16.00-17.00, adapula program berita pojok Madura sore yang tayang setiap hari senin-sabtu di televisi secara live pukul 16.00-17.00, adapula program pangajian jtv yang tayang setiap hari senin-sabtu pukul 17.00-18.00 secara taping .”⁶¹

Kesimpulan yang dapat ditarik dari petikan wawancara bersama beberapa narasumber diatas yaitu ada tahapan yang harus di lalui dalam memproduksi berita pertama pra produksi yang berkaitan dengan perencanaan atau persiapan, kedua tahap produksi, ketiga tahap pasca produksi yang berupa kegiatan evaluasi, editing, dll. konsep dalam berita harus memperhatikan 4 hal yaitu pemirsa, durasi, waktu penayangan, serta metode penyajian.

Keterangan lain di sampaikan oleh bapak Atiqurrahman selaku pimpinan produksi yang menuturkan bahwa:

“pemberitaan program WUB ditayangkan pada program berita pojok Madura yang tayang pada hari senin-sabtu pukul 16.00-17.00 seperti berita “berkat program WUB, warga pantura sukses kembangkan UMKM dan banyak berita serupa lainnya, adapula program dialog khusus yang juga mendatangkan disnaker Pamekasan untuk membahas seputar program WUB dengan judul berita “dasar program WUB” yang tayang pada hari kamis pukul 16.00-17.00 secara live di televisi .”⁶²

Di perjelas pula oleh ibu Laily Fitriah Qomari selaku presenter yang menuturkan bahwa:

“Isi pemberitaan program WUB itu disesuaikan dengan apa yang terjadi dilapangan, tema pemberitaan tentang WUB ini selaras dengan tujuan bupati pamekasan yang ingin melahirkan 10000 wirausaha baru, jadi peran kami disini memberikan informasi tentang apa itu WUB, apa kegiatannya serta apa manfaat yang di dapat dari program tersebut, sehingga dari

⁶¹ Suhri, *Pemimpin Redaksi*, Wawancara Langsung, (Tanggal 04 Februari 2023 08:02)

⁶² Atiqurrahman, *Pimpinan Produksi*, Wawancara Langsung, (Tanggal 05 Februari 2023 09:15)

pemberitaan ini bisa mengajak masyarakat Pamekasan untuk ikut serta dalam program WUB ini.”⁶³

Kesimpulan yang dapat ditarik dari petikan wawancara bersama beberapa narasumber diatas yaitu pemberitaan program WUB ditayangkan pada sore hari isi dari program pemberitaan wirausaha baru sebagai program prioritas bupati Pamekasan dibagi menjadi tiga segmen pemberitaan yang pertama berita yang berisi tentang pengenalan program WUB, yang kedua tentang jenis dan kegiatan pelatihan, dan yang ketiga tentang usaha yang berhasil dijalankan anggota pelatihan program WUB, seperti halnya pada program dialog khusus yang menayangkan berita tentang dasar program WUB sekaligus mendatangkan narasumber dari disnaker selaku penyedia program pelatihan untuk para anggota WUB yang ditayangkan secara live di televisi pukul 16.00-17.00 pada hari Kamis, hal ini dimaksudkan agar pemberitaan seputar program WUB menjadi lebih efektif dan efisien, dengan dibagi menjadi tiga sesi pemberitaan yakni pengenalan program WUB yang ditayangkan di program dialog khusus sedangkan kegiatan pelatihan juga pengembangan usaha ditayangkan pada program berita pojok Madura.

⁶³ Laily Fitriah Qomari, *Presenter*, Wawancara Langsung, (Tanggal 05 Februari 2023 10:00)

2. Analisis Isi Pemberitaan Program Wirausaha Baru Sebagai Program Prioritas Bupati Pamekasan Di JTV Madura.

Tabel 3.1 Dasar Program Wirausaha Baru (WUB) Edisi Pamekasan Hebat

Gambar. 2.1 Sing 1



Presenter: Assalamu`alaikum Pak Ilyas

Narasumber: Wa`alaikumsalam warahmatullah wabarakatuh

Denotasi	Konotasi	Mitos
<p>Presenter menyapa Narasumber dengan mengucapkan salam sebagai bentuk penghormatan dan doa keselamatan untuk Narasumber.</p> <p>Narasumber pun membalas salam sebagaibalasan doa yang telahdiberikan untuknya.</p>	<p>Setiap mulim memang harusnya mengucapkan salam dan membalas apabila bertemu sebagai wujud doa keselamatan untukt keduanya.</p>	<p>Menyapa dan mengucapkan salam merupakan perilaku sopan santun dan tata krama yang baik yang diperlihatkan oleh Seseorang yang mengucapkannya dan sudah menjadi ciri khas bangsa Indonesia bertegur sapa khususnya orang madura yang kental dengan tata krama dan</p>

budi pekertinya.

Gambar 2.2 Sing 2



Presenter: Assalamu`alaikum warahmatullahi wabarakatuh pemirsa JTV dimana pun anda berada. Senang sekali saya Esa Arif dapat menyapa anda dan kembali hadir bersama program acara Dasar Program Wirausaha Baru (WUB) edisi Pamekasan Hebat.

Denotasi	Konotasi	Mitos
Presenter yang terlihat ramah dengan senyum dan mengenakan busana rapi memperkenalkan diri kepada pemirsa	Berpakaian dengan rapi menggunakan baju koko sekaligus mendeskripsikan identitas orang Madura yang religius dan luhur	Pakaian baju koko merupakan pakaian yang biasa digunakan orang Madura yang menunjukkan kerendahan hati dengan apa adanya namun tetap rapi dalam berpakaian.

Gambar 2.3 Sing 3



Presenter: Dan, kali ini kita akan membahas tentang program wirausaha baru (WUB) di Pamekasan. Kita mengetahui bahwa sanya program wirausaha baru merupakan program yang dicetuskan oleh bapak bupati Pamekasan untuk meminimalisir pengangguran dan menumbuhkan masyarakat yang produktif. Sebenarnya kalau boleh tau bagaimana awal mula bapak bupati pamekasan mencetuskan program WUB ini?

Denotasi	Konotasi	Mitos
<p>presenter menanyakan mengenai program wirausaha baru kepada narasumber untuk memberikan informasi kepada pemirsa</p>	<p>Pemilihan judul tema dengan kata yang singkat, padat dan mudah dipahami sehingga Pemirsa langsung mengerti ruang lingkup bahasan yang akan disajikan. Mengangkat tema tentang dasar program wirausaha baru (WUB) Pamekasan.</p>	<p>secara umum menghadirkan narasumber dalam penyiaran suatu program dapat dengan mudah mengetahui fakta dan fenomena yang terjadi dalam melaksanakan program wirausaha baru di pamekasan</p>

Gambar 2.4 Sing 4



Narasumber: Awal mulanya dulu pada saat kampanye pilkada bak bupati dan pak wabup mempunyai janji politik untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat beliau ingin menumbuh kembangkan 1000 ribu wirausaha baru, setelah beliau terpilih dituangkan dalam RPCND disitu program wirausaha baru ini dijalankan yang sekarang dikenal oleh masyarakat sapu tangan biru.

Denotasi	Konotasi	Mitos
<p>Program wirausaha baru merupakan program yang dijalankan oleh bupati pamekasan, untuk menjalankan janji politiknya.</p>	<p>presenter dalam hal ini mendengarkan dengan seksama sekaligus memberikan penegasan dan penerangan terhadap apa yang disampaikan oleh narasumber agar jelas</p>	<p>Memenuhi janji politik merupakan langkah bijak dalam mempertanggungjawabkan apa yang di janjikan karna janji adalah hutang yang dalam islam hukumnya wajib ditunaikan</p>

Gambar 2.5 Sing 5



Narasumber: Bapak bupati kita ini terpilih dan dilantik pada tahun 2018 kemudian kegiatan wirausaha baru ini efektif pada tahun 2020-2023, 4 tahun sehingga 10000 ribu wirausaha baru di bagi 4 tahun maka setiap tahunnya menumbuhkan 2500 wirausaha baru. Nah tugas ini bukan Cuma di emban oleh disnaker saja karena ini program bapak bupati dan bapak wakbup sehingga program ini diampuh oleh beberapa SKPT yang ada di Pamekasan, di antaranya ada dari dinas tenaga kerja dan imigrasi, dinas koperasi dan UKM dan ada dinas lain yang melakukan pelatihan sesuai porsinya masing-masing. Tetapi yang terbesar di disnaker.

Denotasi	Konotasi	Mitos
Bupati Pamekasan bekerjasama dengan beberapa dinas untuk mewujudkan 2500 wirausaha baru setiap tahunnya	Presenter mendengarkan dengan seksama dengan sesekali memberikan tanggapan dan penegasan terkait pelaksanaan program WUB bupati pamekasan	Program WUB merupakan program yang membantu menumbuhkan wirausaha di kota Pamekasan yang bekerjasama dengan beberapa dinas terkait untuk memberikan pelatihan dan bantuan

		operasioanal guna mewujudkan 10000 wirausaha baru
--	--	---

Gambar 2.6 Sing 6



Narasumber: nah untuk mempermudah agar pelaksanaan pelatihan ini sukses, maka saya bikin fasilitator tiap kecamatan itu ada 3-4 fasilitator yang tugasnya mereka dari awal merekrut calon peserta pelatihan, bagaimana cara nya mereka bekerja sama dengan tokoh masyarakat, bekerjasama dengan kepala desa, dengan pondok-pondok.

Denotasi	Konotasi	Mitos
Untuk mempermudah melaksanakan pelatihan makan dibuat 3-4 fasilitator di setiap kecamatan untuk membantu anggota pelatihan WUB tersebut	Presenter dalam hal ini lebih banyak mendengarkan agar informasi yang disampaikan tidak terputus-putus hanya saja sesekali memberikan tanggapan dan penegasan.	Pemilihan dan penyediaan fasilitator disetiap kecamatan merupakan keputusan yang cemerlang mengingat pamekasan adalah kota yang cukup luas dan padat di pulau Madura, dengan adanya fasilitator pelaksanaan program pelatihan menjadi

lebih efektif dan efisien

Gambar 2.7 Sing 7



Narasumber: kalau untuk rekrutmen ada rekrutmen ada yang datang sendiri ke kantor disnaker untuk mengikuti pelatihan dari situ kita disesuaikan dengan keinginan masyarakat, yaitu bukan kita yang menentukan pelatihan tapi masyarakat sendiri yang memilih pelatihan, sehingga dicari kelasnya oleh karena itu terbentuk 66 paket pelatihan per paket pelatihan 16 orang, jenis pelatihannya ada 18, contohnya pelatihan pembuatan songkok, olah kripik, menjahit, nah itu kita ada 66 paket yang kita laksanakan tahun ini, sehingga kurang lebih 1000 sekian tahun ini yang akan dilatih di disnaker.

Denotasi	Konotasi	Mitos
pada program WUB, masyarakat bebas memilih program pelatihan yang diinginkan seperti pelatihan pembuatan songkok, olah kripik, menjahit dan banyak	program pelatihan yang disediakan ada banyak macamnya ada 18 macam pelatihan yang disediakan yang dapat dipilih oleh masyarakat yang ingin menjadi wirausaha sesuai dengan kemampuan dan	Dengan program pelatihan masyarakat di bantu dan diberikan edukasi terkait jenis pelatihan yang diambil serta diberikan pendampingan dalam praktek dan perealisasiannya sehingga

lagi lainnya	keinginan dirinya	dengan program pelatihan mewujudkan program 10000 WUB akan lebih mudah diwujudkan.
--------------	-------------------	--

Gambar 2.8 Sing 8



Presenter: Dan demikianlah program wirausaha baru yang sedang diupayakan oleh bupati pamekasan beserta dinas yang ikut bekerjasama dalam mewujudkannya, terimakasih atas waktunya kepada narasumber karna waktu sudah habis saya Esa Arif selaku pembawa acara pamit undur diri

Wassalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh

Denotasi	Konotasi	Mitos
Presenter memberikan kesimpulan akhir dari keseluruhan siaran dan mengucapkan terimakasih pada narasumber atas informasi yang disampaikan dan pamit undur diri sebagai	Pemberian kesimpulan di akhir acara membantu pemirsa mendapatkan informasi dan ringkasan yang padat dan jelas dari acara siaran yang telah berlangsung dan mengucapkan terimakasih sebagai penghargaan	Menyampaikan salam dan terimakasih merupakan perbuatan baik untuk menunjukkan rasa hormat dan menghargai lawan bicara dan pemirsa hal ini merupakan sikap baik yang diwajibkan bagi sesama manusia

tanda berakhirnya acara siaran.	kepada narasumber dan pemirsa atas waktunya	khususnya umat islam agar menjaga keharmonisan dan kedamaian dalam kehidupan sehari-hari.
---------------------------------	---	---

Tabel 3.2 Analisis Isi Berita Kedua Berkat WUB, Warga Pantura Sukses Kembangkan UMKM

Gambar 2.9 Sing 1



Presenter: Sejumlah warga pantura Kab. Pamekasan Madura sukses kembangkan UMKM berkat ikut Wirausaha baru WUB dari pemerintah daerah salah satu usaha baru yang berkembang seperti usaha tata rias desain grafis dan usaha tata boga

Denotasi	Konotasi	Mitos
Sejumlah warga di daerah pantura sukses kembangkan usaha berkat program	Tayangan beralih pada kegiatan penjual kue kering (usaha tata boga) di tempat produksi untuk menunjukkan kegiatan	Program pelatihan wirausaha baru memberikan hasil yang positif melihat

<p>pelatihan wirausaha baru</p>	<p>pembuatan kue dan keuntungan yang di dapat selama menjalankan usaha tersebut.</p>	<p>sejumlah warga pantura mulai menjalankan usaha dan mengembangkannya melalui pendampingan wirausaha dari dinas-dinas terkait</p>
---------------------------------	--	--

Gambar 2.10 Sing 2



Presenter: program keterampilan wirausaha baru kabupaten pamekasan kini sudah dirasakan oleh masyarakat saat ini sudah banyak usaha milik warga yang berada di wilayah pantura sudah mulai berkembang dan sukses membuka usaha baru, di kec batumarmar terdapat warga yang sudah membuka usaha tata boga yakni memproduksi bermacam kue lapis, brownis, donat sertai berbagai macam kue kering serta kue jenis lainnya, kemudian di desa lainnya tepatnya di kecamatan pasean terdapat warga yang buka usaha desain grafis yakni dengan usaha sablon kaos yang sudah mulai kebanjiran pesanan

Denotasi	Konotasi	Mitos
Kesuksesan usaha tata boga ini telah berkembang pesat hingga memproduksi kue dengan berbagai macam jenis seperti kue lapis, brownis, donat serta berbagai macam kue kering serta kue jenis lainnya	Perkembangan usaha tata boga dapat dicapai jika di fasilitasi dengan program pelatihan dan pendampingan yang intens dari pemerintah sehingga usaha dapat berkembang sesuai dengan tahapan – tahapan yang baik dan dapat memberikan hasil yang memuaskan	kesuksesan pengembangan usaha tersebut berkat program pelatihan dan pendampingan dari pemerintah Pamekasan sebagai upaya mewujudkan program prioritas bupati pamekasan melahirkan 10000 wirausaha baru

Gambar 2.11 Sing 3



Peserta WUB: Pelatihan yang saya ikuti itu tahun 2021, kurang lebih saya ikut pelatihan itu 10 hari, di daerah tamberu, alhamdulillah dengan adanya pelatihan ini saya bisa buat kue, sebelumnya saya tidak bekerja dan tidak punya keahlian sama sekali tentang kue, jadi setelah mengikuti pelatihan WUB saya bisa tau cara membuat kue, dan penghasil saya itu bersihnya sebulan itu 1jt setelah di berikan

ke karyawan.		
Denotasi	Konotasi	Mitos
Pelatihan dilakukan selama 10 hari oleh anggota pelatihan tata boga, sehingga yang dulunya hanya sebagai ibu rumah tangga sekarang sudah bisa membuat kue dan menghasilkan	Perubahan yang signifikan dapat dirasakan oleh salah satu warga yang sebelumnya hanya sebagai ibu rumah tangga namun berkat program pelatihan WUB dari pemerintah kehidupan sejumlah warga menjadi lebih baik	keberhasilan program pelatihan dapat dilihat dari segi perubahannya, perubahan positif menandakan bahwa program pelatihan berhasil memperikan perubahan

Gambar 2.12 Sing 4



Wakor WUB Kabupaten Pamekasan: alhamdulillah siang hari ini kita mendampingi temen-temen di pantura ternyata kita bisa melihat secara langsung ada beberapa pelatihan yang berkembang dan sukses mulai dari kec. Waru ada tata rias di kec. Pasean ada tata boga, dan desain grafis, di kec Batumarmar ada tata boga jadi intinya temen-temen sudah sukses dari berbagai pelatihan yang ada di pantura, untk sementara belum ada laporan mengenai kendala-kendala

Denotasi	Konotasi	Mitos
Pada tayangan ini presenter menjelaskan tentang kegiatan pengusaha desain grafis yang sedang memproduksi banyak pesanan sablon kaos	Tayangan ini memberikan informasi bahwa pengusaha desain grafis (sablon kaos) mulai kebanjiran pesanan hal ini menjadi tanda bahwa usaha desain grafis tersebut berkembang dengan sangat baik	banyak nya pesanan pada usaha desain grafis menunjukkan bahwa usaha yang dibangun mendapat kepercayaan dari pembelinya, hal ini menandakan bahwa wirausaha baru dapat bersaing dengan pengusaha lokal lainnya dari baik dari segi kualitas mupun dari segi harga

Gambar 2.13 Sing 5



Presenter: Selain itu perkembangan WUB di daerah pantura juga dirasakan masyarakat waru yang mempunyai usaha tata rias dari semula yang hanya ibu rumah tangga biasa berkat ikut pelatihan WUB sekarang punya keahlian di bidang make Up sehingga bisa menumbuhkan ekonomi keluarga sekaligus bisa

mempekerjakan warga sekitar		
Denotasi	Konotasi	Mitos
selain itu ada juga warga pantura yang berhasil membangun usaha tata riasnya berkat program pelatihan WUB yang diberikan gratis oleh pemerintah kabupaten Pamekasan	Perkembangan usaha tata rias mengubah warga desa waru yang semula hanya ibu rumah tangga sekarang sudah memiliki keahlian berupa tata rias (jasa make up)	Keahlian yang diasah dengan program pelatihan akan melahirkan orang yang ahli dalam bidang tertentu, dengan keahlian yang di manfaatkan untuk mendatangkan uang maka akan terbentuk pula perekonomian keluarga dan masyarakat yang mandiri

B. Pembahasan

1. Isi Pemberitaan Program Wirausaha Baru Sebagai Program Prioritas Bupati Pamekasan Di JTV Madura.

Berita merupakan suatu informasi yang dianggap penting yang di produksi untuk di sebarluaskan kepada masyarakat atau khalayak guna memberikan pengetahuan (edukasi), seperti pemberitaan yang disiarkan oleh jtv Madura pada edisi pamekasan hebat yang berisi tentang program wirausaha baru sebagai program prioritas Bupati Pamekasan.

Pada tahapan pra produksi akan dilakukan penentuan baik tema, dan seluruh hal yang berkaitan dengan berita program WUB dengan mencari ide-ide untuk produksi berita, selanjutnya tim redaksi akan

menyusun redaksi atau naskah berita, terakhir tahapan produksi dilakukan guna meminimalisir kesalahan pada isi dan penayangan berita dengan melakukan evaluasi dan editing serta menyiapkan segala kebutuhan pada saat penyiaran dilangsungkan.

Adapun isi pemberitaan yang dilakukan oleh peneliti yaitu JTV pojok Madura edisi Pamekasan hebat, namun, karena banyaknya program berita dalam edisi ini, peneliti mengambil 2 tayangan berita yang dinilai merupakan berita yang mewakili terkait pemberitaan program prioritas WUB di Pamekasan, setidaknya terdapat 2 berita yang menyangkan tentang seputar kewirausahaan di beberapa daerah yang tersebar di kota Pamekasan. Berikut beberapa program penyiaran tersebut diantaranya:

a. Dasar Program Wirausaha Baru (WUB) Pamekasan

Program ini biasanya dibuka dengan teaser/ opening dari program tersebut. Setelah teaser habis kemudian dilanjutkan dengan mengaktifkan kamera yang tampak wajah presenter yang akan membuka program. Program Pamekasan hebat biasanya dibuka dengan Salam “Assalamualaikum Wr. Wb, apa kabar pemirsa JTV Madura kembali hadir dihadapan anda” kemudian dilanjutkan dengan penyebutan dan penyambutan nama narasumber yang hadir di studio.⁶⁴

Selanjutnya presenter akan menanyakan terkait apa itu program wirausaha baru (WUB). Berita yang disajikan biasanya memiliki petunjuk. Ini adalah poin penting yang dimuat dalam berita. Lead biasanya dimulai dengan kalimat langsung, dan lead berita

⁶⁴ <https://youtu.be/EcS9LdFAyRA>

biasanya merupakan inti dari cerita yang merangkum keseluruhan berita. Pemberitahuan ini harus singkat, sederhana, mudah dipahami dan menarik. Selain itu lead yang ditampilkan biasanya berisi identitas baik nama hingga jabatan narasumber. Jadi ketika orang mendengar atau melihat peringatan berita, mereka sudah mengetahui inti dari berita tersebut. Namun kekurangan pada lead yang ditayangkan di JTV Madura ini tidak melukiskan berita secara singkat yang seharusnya menjadi kaca mata penonton untuk memahami berita secara lengkap dengan singkat. Sesuai dengan apa yang dikatakan oleh Sedia Willing Barus dalam bukunya menyatakan bahwa Lead berita ini memuat berbagai informasi yang dibutuhkan masyarakat kita. Yang pertama adalah program mana?, desa seperti apa? bagaimana caranya? Untuk apa? berapa?. Jadi petunjuk yang terkandung dalam pesan pertama ini mengandung informasi penting yang perlu diketahui masyarakat.⁶⁵

Pesan-pesan ini adalah jenis pesan yang dikemas yang berisi skrip pesan yang disinkronkan, disertai penayangan gambar bagus, tapi juga audio dan video bagus, paket berita juga ada wawancara dengan narasumber yang ditayangkan di dalam berita. Penutupan berita di lakukan oleh presenter dengan menyampaikan pesan singkat serta terimakasih dan ditutup dengan salam/ sampai jumpa.

Berita diatas tayang pada program “Dialog Khusus” yang ditayangkan secara live di televisi jtv Madura edisi pamekasan hebat pukul 16.00-17.00 yang menghadirkan narasumber dari Disnaker,

⁶⁵ Sedia Willing Barus, *Jurnalistik Petunjuk Teknis Menulis Berita*, (Jakarta: Erlangga, 2010), 36

program “Dialog Khusus” tersebut tayang pada hari senin-sabtu.

Pemilihan dan penentuan tema berita diatas dinilai unik karena mengangkat tema berita yang dianggap cukup menarik, hal ini karena berita dengan dasar perekonomian membuat masyarakat menjadi tergugah dengan penawaran solusi permasalahan terkait problematika ekonomi masyarakat dengan program WUB sebagai program prioritas bupati pamekasan sebagai penyelesaian nya.

Dengan menghadirkan narasumber yang tugasnya berkaitan langsung dengan penyedia pelatihan untuk program WUB yang ditayangkan pada program “Dialog khusus” merupakan penempatan yang tepat karena dari tayangan tersebut pemirsa dalam hal ini dapat secara langsung menerima informasi secara kredibel seputar program WUB yang ditayangkan secara live di stasiun televisi jtv Madura hal ini dianggap akan mempengaruhi dan meningkatkan minat masyarakat untuk menonton tayangan tersebut sehingga dapat memberikan impact positif terhadap jtv itu sendiri.

Dengan menetapkan jam tayang pada sore hari pukul 16.00-17.00 merupakan waktu yang tepat untuk menayangkan berita mengenai program WUB, hali ini karena di jam tersebut merupakan waktu santai dimana orang-orang banyak menghabiskan waktu istirahatnya dengan menggunakan sosial media sehingga akan mempengaruhi pengguna sosial media untuk menonton tayangan program “Dialog Khusus” tersebut dengan durasi waktu 1 jam, merupakan waktu yang cukup untuk mengulas secara detail, jelas dan

padat mengenai program WUB tersebut.

b. Berkat WUB, warga pantura sukses kembangkan UMKM

Program ini biasanya dibuka dengan teaser/pembukaan program. setelah teaser selesai, aktifkan kamera. Ini akan membuka program dengan wajah presenter terlihat. Program Pamekasan hebat biasanya diawali dengan salam.⁶⁶

Selanjutnya dibacakan headline berita yang akan ditayangkan tentang Berkat WUB, warga pantura sukses kembangkan UMKM. Berita yang disajikan biasanya memiliki petunjuk. Ini adalah poin penting yang dimuat dalam berita. Lead biasanya dimulai dengan kalimat langsung, dan lead berita biasanya merupakan inti dari cerita yang merangkum keseluruhan berita. Pemberitahuan ini harus singkat, sederhana, mudah dipahami, dan menarik. Jadi ketika orang mendengar atau melihat peringatan berita, mereka sudah mengetahui inti dari berita tersebut. namun kekurangan pada lead yang ditayangkan di JTV Madura ini tidak melukiskan berita secara singkat yang seharusnya menjadi kaca mata penonton untuk memahami berita secara lengkap dengan singkat. Lead berita ini mengandung berbagai informasi yang dibutuhkan oleh masyarakat, yang pertama program apa?, desa seperti apa? bagaimana caranya? Untuk apa? berapa?. Oleh karena itu, petunjuk yang terkandung dalam pesan pertama ini mengandung informasi penting yang perlu diketahui masyarakat.

Untuk berita TV, semua lead berita dibaca oleh presenter,

⁶⁶ <https://youtu.be/Peib2XeYFvg>

kemudian dilanjutkan ke konten berita dan menjadi video berita. Masukkan prospek pesan pertama: “Berkat WUB, warga pantura sukses kembangkan UMKM. Selanjutnya didalam isi berita menayangkan tentang kegiatan tata rias, memproduksi kue dan desain grafis dengan menggunakan dubber. di studio, moderator adalah pengisi suara yang membaca naskah, dan video yang diputar menyertakan pesan yang dibacakan oleh moderator. Dan pembacaan naskah harus sesuai dengan gambar televisi. Pesan-pesan ini adalah semacam paket pesannya yang berisi skrip pesan yang disinkronkan., disertai penayangan gambar yang bagus, serta audio dan video yang bagus, selain itu berita package juga terdapat wawancara dengan narasumber yang ditayangkan di dalam berita. Penutupan berita dilakukan oleh presenter dengan menyampaikan pesan dan semangat dan ditutup dengan salam/ sampai jumpa.

Berita ini ditayangkan pada program tayangan “berita, pojok Madura sore” pada pukul 16.00-17.00 di stasiun televisi jtv Madura edisi pamekasan hebat, program tayangan “berita, pojok Madura sore” tayang pada hari senin-sabtu, pemilihan tema berita tersebut bertujuan untuk mengulas perkembangan usaha warga pantura yang sukses membangun usaha melalui program WUB.

Berita ini berisi tentang 3 pengusaha UMKM sekaligus yang masing-masing berhasil membangun dan mengembangkan usahanya yang berupa tata boga, desain grafis, dan tata rias yang ditayangkan langsung dalam 1 tayangan berbentuk package.

Dalam berita ini menayangkan 3 jenis usaha yang berbeda sekaligus, selain dapat membantu memaksimalkan waktu dengan materi yang sedikit (terbatas) kelebihanannya dapat menghemat waktu hal ini dikarenakan dari seluruh masyarakat yang mengikuti program WUB yang berhasil membangun usahanya perlu adanya klasifikasi atau pengelompokan sesuai daerah agar pemberitaan mengenai capaian program WUB menjadi lebih rapi namun kekurangan dari pengklasifikasian ini informasi yang disampaikan menjadi minim atau terbatas.

2. Analisis Isi Pemberitaan Program Wirausaha Baru Sebagai Program Prioritas Bupati Pamekasan Di JTV Madura.

Berita pengenalan program WUB di tayangkan pada program tayangan “Dialog Khusus” edisi pamekasan hebat di stasiun jtv Madura secara live pukul 16.00-17.00 program “Dialog Khusus” sendiri tayang pada hari kamis, dengan menghadirkan narasumber dari Disnaker yang memiliki tanggungjawab tugas secara langsung dalam menyediakan pelatihan untuk anggota program WUB. Hal ini sesuai dengan teori Ida yang mengatakan bahwa dalam menganalisa isi berita kita harus menentukan dulu masalah apa yang akan dibahas.⁶⁷

Pada berita pertama diatas berisi tentang informasi mengenai program prioritas bupati Pamekasan yaitu program wirausaha baru (WUB) pada tayangan tersebut presenter menyambut narasumber dengan menyapa dan mengenalkan nya pada pemirsa, hal ini merupakan bentuk

⁶⁷ Rachmat Kriyantono, *Teknik Praktis Riset Komunikasi*, (Jakarta: Perdana Media Group, 2007), 253.

penghormatan terhadap tamu undangan yang telah bersedia hadir dan meluangkan waktunya untuk memenuhi undangan.

Selanjutnya presenter akan mengawali percakapan dan mempersilahkan narasumber untuk menyampaikan informasi mengenai apa itu program WUB, memberikan narasumber waktu untuk mengenalkan program WUB merupakan langkah yang tepat untuk mengedukasi dan memberikan informasi kepada masyarakat (pemirsa) mengenai program WUB secara langsung dari sumber yang dapat dipercaya.

Pada saat narasumber mengulas tentang program WUB presenter mendengarkan dengan seksama dengan sesekali merespon dengan memberikan anggukan dan penegasan agar lawan bicara (narasumber) merasa mendapat perhatian penuh, langkah yang demikian merupakan sikap yang baik yang dibutuhkan saat menghadapi lawan bicara sedang berbicara menyampaikan informasi mengenai program WUB. Hal ini selaras dengan yang dikatakan oleh Margrit Schreiner bahwa materi yang akan di bahas dalam pemberitaan harus dianalisis tahap demi tahap, dan harus sesuai prosedur, dalam memecah materi.⁶⁸

Saat waktu mendekati akhir presenter mengambil alih pembicaraan dengan memberikan statemen atau kesimpulan dari apa yang disampaikan narasumber sebagai tanda akan berakhirnya tayangan berita tentang dasar program wirausaha baru (WUB) Pamekasan.

Selanjutnya presenter akan mengucapkan terimakasih dan menyampaikan salam sebagai tanda acara berita telah berakhir, hal ini

⁶⁸ Margrit Schreiner, *Qualitative Content Analysis in Practice* (London: SAGE Publication, 2012), 5.

merupakan sikap yang mencerminkan budi pekerti dan akhlak yang baik selaku orang yang bekerja di lingkungan sosial yang selalu tampil di depan public sehingga mempunyai tanggungjawab moral yang dituntut untuk selalu menampilkan sikap teladan yang sopan dan santun.

Hal ini menjadi penting karena penampilan yang rapi dan santun akan menyenangkan untuk dilihat sehingga hal ini juga menjadi daya tarik bagi pemirsa yang menonton tayangan berita. Pembawaan yang menarik selain dapat menjadi daya tarik tersendiri bagi penonton juga akan memberikan nilai positif dan memberikan keuntungan tersendiri bagi rating Stasiun televisi.

Program berita tidak hanya sekedar tayangan menyebar luaskan informasi dari suatu fenomena yang terjadi di lapangan namun lebih dari itu program berita merupakan suatu sarana untuk tempat belajar dan mengupgrade kemampuan diri seperti tayangan berita tentang program prioritas bupati Pamekasan untuk mencetak 10000 wirausaha baru. Sesuai dengan yang dikatakan oleh Andi Fachruddin yang mengatakan bahwa Program Berita merupakan salah satu program utama di saluran televisi Indonesia. Stasiun televisi bersaing memperebutkan khalayak dengan menghadirkan program berita yang tentunya dikemas dan disajikan semenarik mungkin. Program Beita merupakan wadah terciptanya berbagai macam informasi yang diharapkan dapat memenuhi kebutuhan informasi seluruh lapisan masyarakat.⁶⁹

⁶⁹ Andi Fachruddin, *Dasar Dasar Produksi Televisi*, (Jakarta: Graha Media, 2011), 14.

Pemilihan berita mengenai program WUB merupakan keputusan yang menguntungkan selain menarik untuk ditayangkan pemirsa atau penonton akan menjadi lebih tertarik menonton berita yang dapat memberikan informasi untuk dapat mengupgrade kemampuan diri serta dapat membantu membentuk kemandirian ekonomi keluarga dan masyarakat Pamekasan. Selaras dengan teori Ronald dan Ricky yang mengatakan bahwa banyak wirausahawan ingin meluncurkan bisnis baru dengan tujuan kemandirian, bebas dari bekerja untuk orang lain serta jaminan financial yang cukup. Wirausahawan demikian ingin mencapai masa depan financial yang aman dan terjamin bagi mereka dan keluarga. Akan tetapi wirausahawan melahirkan bisnis baru dengan tujuan pertumbuhan dan ekspansi, yaitu mengubah lahan bisnis mereka menjadi bisnis besar. Tujuan seorang wirausahawan mungkin tidak begitu jelas pada tahap perkembangan awal bisnis.⁷⁰

Pada berita kedua ini tentang “Berkat WUB, warga pantura sukses kembangkan UMKM” tayangan merupakan berita pendukung yang melengkapi berita sebelumnya mengenai dasar program wirausaha baru Pamekasan, dengan adanya tayangan ini memberikan informasi lanjutan tentang kegiatan serta hasil yang di capai oleh kegiatan program pelatihan yang telah diikuti oleh anggota pelatihan meliputi usaha tata boga, usaha desain grafis, dan usaha tata rias, pada berita kedua ini yang tayang pada program berita pojok Madura yang tayang pada hari senin-sabtu secara live di televisi pukul 16.00-17.00 lebih banyak menayangkan tentang

⁷⁰ Ronald J Ebert dan Ricky W. Griffin, *Pengantar Bisnis*, (Jakarta : Erlangga, 2014), 81-82.

ragam kegiatan anggota pelatihan program WUB, serta perkembangan usaha yang berhasil dicapai oleh anggota pelatihan program WUB.

Dari tayangan pada berita kedua ini dapat diketahui efektifitas program pelatihan dan pertumbuhan wirausaha baru di Pamekasan selain itu pemberitaan ini mendorong masyarakat (pemirsa) untuk dapat bergabung dengan pemerintah kota Pamekasan untuk turut serta dalam membangun wirausaha baru yang mandiri dari segi ekonomi. Hal ini selaras dengan teori Suryana yang mengatakan bahwa seorang untuk menjadi wirausaha mestilah mempunyai keberanian dalam mempunyai daya kreasi ataupun tidak takut untuk bermimpi serta merencanakan bisnis apa yang diinginkan. Selain keberanian masyarakat didorong untuk mengambil resiko agar menjadi wirausaha baru⁷¹

Isi dua pemberitaan diatas merupakan berita yang saling melengkapi berita pertama menjadi pengantar atau pengenalan tentang program WUB kepada pemirsa dan masyarakat sedangkan berita kedua merupakan berita yang melengkapinya dengan isi berita tentang, capaian anggota pelatihan program WUB, perkembangan usaha, serta kegiatan apa saja yang dilakukan serta keuntungan yang di dapat dari menjalankan usaha tersebut.

⁷¹ Suryana, *Kewirausahaan Pedoman Praktis: Kiat Dan Proses Menuju Sukses*, (Jakarta: Selemba, 2006), 100.

